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LA GRANDE HISTOIRE 
Je vous invite dans un voyage ce matin, un voyage qui raconte mon histoire, ton histoire, celle qui s’inscrit dans la grande 

histoire. Il y a fort longtemps, au regard de notre temporalité.  

 AU COMMENCEMENT ETAIT DIEU, PRESENT DE TOUTE ETERNITE.  

Dieu décide de créer dans cette éternité un espace défini. Il conçoit, déclare et prépare cet espace dans un but précis. Il 

crée la lumière, le jour, la nuit, le ciel avec ses étoiles, la mer, la terre et tous les êtres vivants qui s’y trouve. Il crée le 

temps en séparant le jour de la nuit. Il crée la végétation et toute ses semences sur la terre à partir de la séparation des 

eaux et de la terre. Il remplit la terre de toutes sortes d’animaux. Toute cette architecture complexe est ordonnée jusque 

dans les moindres détails. De l’infiniment petit à l’infiniment grand, tout est tellement beau et tout se coordonne à 

merveille. Il n’y a rien de trop petit qui ne puisse être utile à sa création, il n’y a rien de trop grand qui ne puisse être 

l’objet d’émerveillement. Puis Dieu crée le premier homme à partir de la terre, homme puis la première femme à partir 

de lui. Ensemble ils sont complets, parfaits comme Lui.    

Dieu leur donne un mandat, celui de gérer et développer le lieu où il les place, un jardin merveilleux, fait de délices, limité 

et arrosé par des fleuves et contenant une porte.  

UN JARDIN DE DELICES  

Je vous invite à fermer un instant vos yeux, pour vous imaginer ce jardin des délices, ce jardin merveilleux donné à 

L’homme et à la femme.  Pouvons-nous mettre notre pensée en route pour voir l’immense amour de Dieu qui donne son 

plus beau joyau à l’homme et lui offre l’honneur de gouverner ce fabuleux espace. 

Alors que nous nous promenons en pensée dans ce jardin, nous voyons toute la beauté des couleurs, la chaleur douce, 

la fraîcheur apportée par les rivières qui le traverse et l’entoure. Nous voyons l’opulence de la végétation fleurs 

multicolores, arbres de toutes tailles et de tous feuillages, fruits en abondance, légumes à profusion, animaux vivant en 

harmonie avec eux.  

L’homme et la femme travaillent cette terre dans l’adoration du créateur, il n’y a rien de pénible, tout est joie. Ils 

respectent le vivant, eux qui sont vivant.  La relation qu’ils entretiennent avec leur environnement est en pleine harmonie. 

Dans le mandat qu’ils ont reçu, il se savent co-créateur en ayant la capacité de nommer tout ce que le Père a donné. Ils 

sont collaborateurs, marchant main dans la main avec lui. Dieu les bénit. Tout est beau et bon.  

Au commencement l’homme et la femme vivent une relation en complète harmonie avec Dieu. L’amour du Père est 

palpable dans ce cadeau merveilleux qu’ils ont reçu. En offrant à l’homme et la femme, sa création, Dieu a partagé son 

honneur avec eux.   

Quand Dieu vient le soir, ils peuvent lui raconter leur journée, tout ce qui les a émerveillés comment la pluie a arrosé leur 

semence, comment le soleil a fait pousser leur récolte, comment les animaux ont pu profiter de la nature à leur côté, ce 

qu’ils se sont dits entre eux, car oui, les animaux et les hommes se comprenaient.  

Ils dialoguent avec leur créateur, comme avec un ami. On peut imaginer les conseils qu’ils reçoivent du concepteur. Dans 

le mandat qu’ils ont reçu, il se savent co créateur en ayant la capacité de nommer tout ce que le Père a donné. Ils sont 

collaborateur, marchant main dans la main.  
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Adam et Eve ont été créé corps, âme et esprit, à l’image de Dieu, avec des limites humaines qu’ils acceptent dans un 

premier temps. Ils sont sûrement conscients de l’honneur que Dieu leur fait. On les voit marchant, allant et venant dans 

ce jardin merveilleux, aller d’arbre en arbre tranquillement.  

La relation entre eux est en complète harmonie. L’amour et la paix qu’ils ont reçues, ont la même source. Ils sont nus, 

dans une transparence et honnêteté sans ombre. Ils sont égaux mais différents, complémentaires dans leur sexualité, 

leurs tâches, tous deux sont créature de Dieu avec qui ils entretiennent une relation sans faille, accessible, facile. Ils sont 

ensemble de réels acteurs et collaborateurs dans leur mission de gérer et développer la terre.  

Si la relation avec Dieu est facile, celle avec leur environnement en belle harmonie, celle entre eux est sans ombre, ils ont 

également une relation à eux même sans faille pourvue de la paix qui règne et qui pénètre toute leur vie. Ils savent qui 

ils sont, d’où ils viennent, créés à l’image de Dieu, avec un corps merveilleux, des émotions variées, une intelligence 

totalement développée et un esprit vivant. Spécifiques dans leur humanité, leur identité est unique et précieuse.  Ils 

savent quelle est leur mission, et leur avenir est stable. Dieu leur a confié son trésor et il veut que ce soient eux qui en 

découvrent le plein potentiel et y développent un environnement harmonieux.  

LES 4 RELATIONS FONDATRICES  

Je vous invite à revenir ici et maintenant avant de poursuivre notre voyage dans la grande histoire.  

En créant l’homme et la femme, Dieu instaure 4 relations fondatrices qui constituent les éléments reliant toutes les 

dimensions de la vie humaine.  

 

Aujourd’hui quand nous regardons à notre monde actuel, nous ne voyons plus cette harmonie dans les 4 relations. Bien 

au contraire ces relations sont brisées. Que s’est-il donc passé pour que cette planète soit ainsi le théâtre de tant de 

souffrances et de tristesses ? 

La bible nous explique que ce premier homme et cette première femme ont voulu être seuls aux commandes et être eux-

mêmes comme Dieu. Ils se sont détournés de leur créateur et de son projet parfait.  
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TOUT BASCULE  

Nous voici à cette partie de l’histoire où tout bascule, où la rébellion la désobéissance, que l’on appelle aussi péché a eu 

des conséquences catastrophiques pour tous les êtres humains et pour toute la planète. Le livre de la Genèse dans la 

Bible raconte au chapitre 3 que l’animal le plus rusé de la création, le serpent, vint trouver la femme et commença à 

parler avec elle en jetant un certain trouble.  « Est-il vrai que vous ne devez manger aucun arbre du jardin ? » comme s’il 

prêchait le faux pour savoir le vrai.   

La femme lui répond qu’ils peuvent manger de tous les fruits du jardin sauf de celui qui est au milieu du jardin, sinon ils 

mourront. « Pas du tout, » lui dit le Serpent, « vous ne mourrez pas, au contraire ! Si vous en mangez, vous serez comme 

Dieu, vous pourrez choisir le bien et le mal. » 

Adam était près d’elle à ce moment-là, Eve se laissa tenter en voyant ce beau fruit, plein de promesses. Elle en mangea 

tout comme Adam.  

Par ce geste, nous voyons que l’homme et la femme se sont détournés de leur créateur et de son projet parfait en lui 

désobéissant. A ce moment-là, ils prirent conscience de leur nudité et la honte est entrée en eux. Leur différence est 

venue comme marquer leur séparation, et ils se firent des pagnes avec des feuilles de figuier. Lorsque l’Eternel parcourt 

le jardin comme chaque soir, l’homme comme la femme se cachent. La honte vient affecter leur relation avec Dieu. Dieu 

les cherche et les appellent et leur demande ce qu’il s’est passé. S’ensuit une série de rejet de la faute des uns sur les 

autres. Le narcissisme, la peur, l’égoïsme font leur entrée. Dieu maudit le serpent, et condamne la femme ainsi que 

l’homme, la douleur survient, le travail devient pénible et avec peu de succès, jusqu’à ce que la mort s’ensuive, mort qui 

était contenue dans le fruit et non libérée dans le jardin. Dieu fit alors le premier sacrifice animal pour couvrir l’homme 

et la femme  avec des peaux de bête. L’Eternel les chassa du jardin fermé désormais par des chérubins armés d’épée 

flamboyantes et tournoyantes, afin de préserver l’arbre de vie.  

LES 4 RELATIONS HARMONIEUSES ET FONDATRICES ONT ETE BRISEES.  

 

La relation harmonieuse entre l’homme et Dieu a été brisée. La peur, la honte, la colère l’ont remplacé. Loin de Dieu, est 

désormais livré à lui-même. Il devient son propre Dieu et se tourne vers toutes sortes d’idoles, de sagesses humaines. La 

vie éternelle est perdue.  
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La relation de l’homme avec lui-même a été également brisée. Il vit une profonde crise d’identité. L’homme se cherche, 

lutte avec une fausse image de soi, balançant entre orgueil, sentiment de toute puissance et sentiment de rejet, de 

culpabilité, de peur, d’incapacité. Il n’y a plus de paix dans son cœur.  

La relation de l’homme avec les autres deviennent compliquées, conflictuelles, sur un mode oppresseur, oppressé. La 

trahison, le jugement, la jalousie, l’infidélité, la violence et la guerre sont là.  

La relation de l’homme avec son environnement : le travail devient pénible, les ressources de la terre sont mal gérées et 

détruites. Les catastrophes naturelles apparaissent, les maladies, et finalement la mort.  

Heureusement dans ce monde brisé, il y demeure la marque de la bonté de Dieu dans le sourire d’un bébé, le rire d’un 

enfant, les merveilles naturelles, les actes d’entraides et l’amour gratuit.  ais dans le cœur de l’homme la fracture avec 

ses harmonies reste une blessure, une nostalgie, un manque qui définit nos pauvretés.  

IL N’A JAMAIS CESSE DE NOUS AIMER   

La 3ème partie de la grande histoire raconte une bonne nouvelle. Celle-ci vient du fait que Dieu n’a jamais cessé de nous 

aimer et de vouloir nous ramener dans le cours et le coeur de son projet. En envoyant Jésus, son fils sur terre pour nous 

parler de son royaume et démontrer chaque jour son amour, il fait le pas que nous ne pouvions pas réussir à faire par 

nos propres efforts. Dans quelques jours, nous célèbrerons Noël, une occasion, un prétexte pour nous rappeler l’objectif 

fixé par Dieu à Jésus.  

Jean 3 : 16  

16Oui, Dieu a tellement               q ’                   ,        q  ,      q             q                   f      

         h       à                 q ’             v            . 

17En effet, Dieu a envoyé son Fils dans le monde non pas pour condamner le monde, mais pour q ’        sauvé par lui. 

 

Colossiens 1 : 20  

E   ’            q ’     v     réconcilier avec lui-même  ’   v                : 

ce qui est sur la terre et ce qui est au ciel, en instaurant la paix par le sang que son Fils a versé sur la croix. 

21Or vous, autrefois, vous étiez exclus de la présence de Dieu, vous étiez ses ennemis à cause de vos pensées qui vous 

          à f         œ v       v      ; 

22mais maintenant, Dieu vous a réconciliés avec lui par le sacrifice de son Fils qui a livré à la mort son corps humain, pour 

vous faire paraître saints, irréprochables et sans faute devant lui. 23Mais il vous faut, bien sûr, demeurer dans la foi ; 

elle est le fondement sur lequel vous avez été établis : tenez-vous-y fermement sans vous laisser écarter de 

l’espérance qu’annonce l’Evangile. 
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LA RECONCILIATION  

 

Nous poursuivrons la semaine prochaine la grande histoire qui s’écrit avec nous tous les jours, nous verrons les 

merveilleuses conséquences qui sont à notre disposition, ce qui est déjà et ce qui est à venir. Ce en quoi nous sommes 

rétablis dans nos responsabilités, notre mission désormais.  

TEMPS DE CENE  

Lorsque Jésus est venu sur terre comme un enfant, humblement il a cheminé sur nos routes, travaillé nos métiers, vécu 

nos amitiés, connu nos trahisons. Ces trahisons faisaient cependant partie de l’histoire qu’il écrivait lui aussi, celle qui 

l’amenait à la croix, pour porter toutes les trahisons de la terre, toutes les maladies, tous les péchés même les plus 

horribles mais aussi nous permettre d’être réconcilié avec le Père en nous lavant par son sang de tout ce que nous 

portions en nous de brisures et de péchés. Le jour de sa mort, le voile qui empêchait l’accès au temple a été déchiré, une 

porte s’est réouverte par lui, en Lui pour accéder au Père. Sa mort est une victoire, elle porte en elle-même la vie qui sera 

manifeste avec sa résurrection. Alors si nous nous rappelons cette partie de l’histoire comme il nous l’a lui-même 

demandé c’est aussi pour nous rappeler le sens de ce sacrifice et ce qu’il porte en Lui comme espérance et projet d’avenir. 

Pour nous rappeler qu’il est venu vaincre le mal, une fois pour toute et nous offrir l’opportunité de vivre dans son royaume 

partiellement maintenant mais manifeste au jour de son retour.   

 

 

 

 

    

        

             

          

                
          


